



PERIODICO SEMANAL LITERARIO

Redacción y Administración: San Cristóbal, 12; Sueca.

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

Número suelto
10 céntimos

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:
En Sueca, 75 céntimos trimestre.
Fuera, 85 " " "
PAGO ADELANTADO

Número atrasado
15 céntimos

CRÓNICA SEMANAL

La cuestión de los tormentos sigue en pié. Los elementos discolos, aquellos que su afán solo consiste en la perturbación del orden, importándoles un mito la salubridad del bien patrio, desvivense por imaginar múltiples embustes que den viso de realidad á sus campañas antipatrióticas é indignas.

Hemos tenido ocasión de leer la carta *autógrafa* que cuatro de los detenidos por los sucesos de Cullera han *escrito* y dirigido desde su encierro á sus *apóstoles del bien*. En ella se vé claramente la excesiva malignidad de quienes la han concebido. No podemos creer que esa misiva sea obra de quienes la firman. Su contenido encierra conceptos jamás pensados por cerebros que carecen de la más rudimentaria ilustración.

Salta á la vista la mentira y salta á la vista también, el propósito infame de quie-

nes valiéndose de esos infelices, les sirven de pantalla trabajando en la sombra para sembrar la difamación y salir victoriosos en su inicua y calumniosa obra.

Pero como el difamador, al lanzar la calumnia siempre se basa en hechos falsos, y la magnitud de la difamación ha sido tan grande y la protesta contra ella tan tremenda como inesperada para los perturbadores, resulta ahora que estos, que antes se enorgullecían zahiriendo la dignidad militar y por ende el amor patrio, ante el esclarecimiento de las falsedades rastreras por ellos propaladas, no saben como salir del gran atolladero en que se han metido y empiezan ya las evasivas y rodeos, tratando de disculparse ante la opinión sensata, haciendo manifestaciones que aun ponen más en evidencia sus instintos ruines y bajos.

Ejemplo de esto es lo dicho recientemente por uno de los difamadores al hacer declaración sobre su intervención en la falsa

denuncia de los más falsos aún tormentos:

«Yo no afirmo ni niego nada.»

«Yo, recordarán ustedes, que no afirmé ni negué nada.»

«A estas horas yo sigo sin negar y sin afirmar.»

Otro de los calumniadores, al ser detenido y preso niega con gran cinismo su acusación ante el Sr. Canalejas sobre las torturas, ¿cabe mayor desfachatez? ¿y esos señores son los apóstoles del bien patrio? ¿estos nuevos Mesías son los que han de traer la regeneración social? El hombre que ha tenido el orgullo de ostentar una representación en las Cortes, el hombre que forma parte de la cabeza de un partido, partido que ha de traer, según dicen, la igualdad, la honradez y no sé cuantas cosas más ¿dá pruebas de honradez al divulgar falsedades? no y mil veces no: en cambio da multiples pruebas de la mayor igualdad, pues demuestra con sus actos que su conciencia y sus instintos están al mismo nivel de los de quienes se ensañaron salvajemente con las víctimas en los sangrientos sucesos de Cullera.

* * *

Los republicanos de verdad, los que sienten de corazón esas ideas, han comprendido que es llegada la hora de reorganizar el partido y verificar una verdadera selección.

La noticia del proyectado banquete con que se había de obsequiar á D. Melquiades Alvarez el próximo domingo y en cuyo acto había de proclamársele jefe del partido republicano conservador, ha despertado tal interés, ha sido tan bien acogida la idea por los republicanos honrados que ha habido necesidad, ante el inmenso número de inscripciones, de renunciar al banquete para celebrar en su lugar una magna conferencia que, según noticias, tendrá lugar la próxima semana y promete ser, teniendo en cuenta

los preparativos, un verdadero acto de trascendental importancia para el partido republicano.

Reorganicense los republicanos, desembarácese de la gran cantidad de maligna broza que en su extenso campo había echado profundas raíces, llegando hasta el extremo de arruinar la cosecha, limpien su fértil terreno y procédase á trillararlo como es debido y entonces el partido republicano será mirado con consideración y respeto, poniéndose en condiciones de que algún día pueda lanzar al comercio activo el producto de sus cultivos.

EL CARÁCTER

I

¡Si uno ne puede elevarse sobre sí mismo, qué poca cosa es el hombre!

El carácter es una de las fuerzas motrices más poderosas que hay en el mundo.

En sus agregados más nobles, representa la naturaleza humana en toda su grandeza, porque presenta al hombre bajo su faz más favorable.

Los hombres de verdadera superioridad, sea por su industria, su integridad, la elevación de sus principios, ó la rectitud de sus intenciones, imponen á la multitud una sumisión espontánea. Es natural creer en tales hombres, tener confianza en ellos é imitarlos. Todo lo que es bueno se apoya sobre ellos, y sin ellos no valdría la pena de vivir en el mundo.

Aunque el genio arranca siempre la admiración, el carácter asegura más el respeto. El primero es sobre todo un producto del poder del cerebro, el segundo del poder del corazón, y tarde ó temprano es el corazón el que gobierna en la vida. Los hombres de genio ocupan en la sociedad un rango proporcionado á su inteligencia, como los hombres de carácter representan la conciencia, y mientras que á los unos se les admira, á los otros se le imita.

Los grandes hombres son siempre hombres excepcionales; y la grandeza misma es relativa. Los hombres, en su mayor parte, tienen en la vida una esfera tan limitada, que hay bien pocos que tengan la ocasión de ser

grandes. Pero con una decisión honrada y mejor de sus facultades que ha recibido, esforzarse en hacer como sea posible honesto y fiel una palabra, producto de acción y conciencia.

Por sencillez y cumplimiento del deber de la vida y de heroico se erroísmo no es l aunque el senti tiene en las pos tiene igualmente cios de la vida del hombre se o deberes ordinan las virtudes son para el uso diari ran más tiempo están más arri den no ser más nes y peligros.

La cultura mente unida á carácter. En el cesar los llama al «espíritu de o tras que las al muy raras. «Un dice Jorge Hebe cia». No es esta el saber, pero s bondad. La capa tra algunas vece aquellos en qui grandes iguala queños. Un hom las artes, en la para la moralida recer ser clasific bres é iletrados p

Habiendo ha Walter Scott so adornos intelec que sobre todo más: «¡Que Dio escritor, «este n si tal fuera la tiempos he leido sado con espíritu mente cultivados salir de los labios cación, hombres

grandes. Pero cada uno puede cumplir su misión honrada y honorablemente, por el empleo mejor de sus facultades. Puede usar los dones que ha recibido, y no abusar de ellos. Puede esforzarse en hacer su existencia tan buena como sea posible. Puede ser verdadero, justo, honesto y fiel hasta en las pequeñeces. En una palabra, puede hacer su deber en el círculo de acción en que le ha colocado la Providencia.

Por sencillo que parezca, este cumplimiento del deber representa el más alto ideal de la vida y del carácter. Puede ser que nada de heroico se encuentre en ello, pues el heroísmo no es lote ordinario del hombre; y, aunque el sentimiento firme del deber le sostiene en las posiciones más elevadas, le mantiene igualmente en el ejercicio de los negocios de la vida de todos los días. La existencia del hombre se concentra en la esfera de los deberes ordinarios. Las más eficaces de todas las virtudes son aquellas que son más útiles para el uso diario; son las más sólidas y duran más tiempo. Las virtudes finisimas que están más arriba del alcance del vulgo, pueden no ser más que una fuente de tentaciones y peligros.

La cultura intelectual no está forzosamente unida á la fuerza y á excelencia del carácter. En el Testamento Nuevo se ve sin cesar los llamados al corazón del hombre y al «espíritu de que estamos animados», mientras que las alusiones á la inteligencia son muy raras. «Un puñado de buenas acciones», dice Jorge Hebert, «vale una fanega de ciencia». No es esta una razón para menospreciar el saber, pero sí es preciso que se ligue á la bondad. La capacidad intelectual se encuentra algunas veces en los caracteres más viles, aquellos en quienes el servilismo hacia los grandes iguala á la arrogancia hacia los pequeños. Un hombre puede ser consumado en las artes, en la literatura y en las ciencias, y para la moralidad, la virtud y la rectitud, merecer ser clasificado mucho después de los pobres é iletrados paisanos.

Habiendo hablado alguien delante de Sir Walter Scott sobre los talentos literarios y adornos intelectuales, por creer que era lo que sobre todo se debiera estimar y honrar más: «¡Que Dios nos asista!» replicó el gran escritor, «¡este mundo sería demasiado triste si tal fuera la verdadera doctrina! en mis tiempos he leído bastantes libros; he conversado con espíritus eminentes y espéndidamente cultivados, pero os aseguro que he oído salir de los labios de pobres personas sin educación, hombres y mujeres, pensamientos y

sentimientos como no se ven sino en el Evangelio, y eso, mientras luchaban con heroísmo tranquilo contra las dificultades y las aflicciones de su penosa existencia. No aprendemos jamás á comprender y á respetar nuestra verdadera vocación y nuestro destino, si no nos habituamos á considerar como secundario todo aquello que no concierne á la educación del corazón.»

La riqueza tiene menos relación aún con la elevación del carácter. Ella es, por el contrario, frecuentemente hasta una causa de corrupción y de degradación. Riqueza y corrupción, lujo y vicio, tienen entre sí estrechas afinidades. La riqueza cuando cae en manos de hombres débiles, sin prejuicios fijos, sin imperio sobre sí mismos y sobre sus pasiones, no es más que una tentación y una celada, la fuente quizá de desdichas infinitas para ellos, y frecuentemente para los demás.

Por el contrario, una pobreza relativa es compatible con lo que hay de más noble en el carácter. Un hombre puede no poseer más que su industria, su frugalidad y su rectitud, y con todo, estar bien alto en el rango de la verdadera virilidad.

S.

DE LITERATURA

ÍNTIMA

Cuando de tus labios la sonrisa loca
pretende asomar,
los dulces resabios de tu dulce boca
me hacen exclamar:
(la fe de su risa á gozar provoca...)
...¡que triste es llorar!...
Y cuando al mirarte llena de amargura,
te veo gemir,
digo entre sollozos, lleno de ternura:
¡que alegre es reír!...

JUAN B. ALONSO.

Melilla 25-X-911.

El compañero de viaje

Caminaba solitario por el áspero sendero de la vida un virtuoso joven de corazón puro y tierno, de alma generosa y de firmísima voluntad.

Iba con el alma apenada, pero sin descubrir sus lágrimas, apretando la mano contra su pecho como si quisiese detener sus latidos,

y sin atreverse á volver la vista hacia la morada que acababa de dejar temeroso de lastimar-se el corazón.

En ella vivía su madre, que le había dicho:

—Debes partir, hijo mío, y dentro de algunos años volverás al lado de tu anciana madre, que te esperará solitaria en el hogar que vió transcurrir los días de tu infancia, y por cuyo bienestar velarás en sus últimos días, Bien hubiera querido acompañarte, hijo mío, que es duro y peligroso para el hombre marchar solo; pero no puedo, y así busca un amigo que te acompañe en tu camino. La juventud es atractiva; muchos hallarás; escógelo, hijo mío, y que este compañero sea para tí el ángel que conservó á Tobías inocente y lo volvió á sus ancianos padres.

—Pero ¿cuál debo escoger, madre mía? ¿Cómo se llama el amigo que deseáis para mí?

Y la madre, abrazando por última vez á su hijo, murmuró por lo bajo en su oído repetidas veces un nombre, diciéndole:

—¡A él solo, hijo mío: no escojas á nadie más que á él!

—¡Os lo prometo, madre mía!

Y caminaba solitario por el rudo camino de la vida el virtuoso joven de corazón puro y tierno, de alma generosa y de enérgica voluntad.

Por el camino pasó delante de sus ojos una como fantasma luminosa, y oyó una voz que le decía:

—¿Me quieres por compañero de tu viaje?

—¿Cómo te llamas?

—Soy la Gloria.

—No es este el nombre que me ha dicho mi madre; prosigue tu camino.

Más lejos recorrió todo su ser un suave estremecimiento, y resonó una voz embelesadora como el canto del pastor del valle:

—¿Me quieres por tu compañero?

—¿Cómo te llamas?

—¡Soy el Placer!

—No es este el nombre que me ha dicho mi madre; prosigue tu camino.

Más allá parecióle que sus pies resbalaban sobre el césped y que el cansancio había desaparecido de sus miembros; y oyó una voz suave como la brisa de la mañana, dulce como la palabra de una madre á su hijuelo.

—¿Me quieres por compañero de tu camino?

—¿Cómo te llamas?

—¡Soy el Amor!

—No es este el nombre que mi madre me ha dicho; prosigue tu camino.

Y como se acercase la noche, y el viajero se sintiese más triste que por la mañana á causa de la soledad de su primera jornada,

experimentó de improviso como un sentimiento de fuerza que le era desconocido, y oyó una voz tierna, pero llena de firmeza, que le decía:

—¿Me quieres por compañero de viaje?

—¿Cómo te llamas?

—¡Soy el Deber!

—¡Oh! ¡ven, ven! ¡Este es el nombre que mi madre me ha dicho!

Transcurridos algunos años regresó de su viaje, virtuoso como siempre, el joven de corazón puro y tierno, de alma generosa y de robusta voluntad.

Llevaba á su madre, que le esperaba en su solitario hogar, la dicha de que debía colmar sus postreros días al haber tenido por compañero inseparable en su peregrinación sobre la tierra, al amigo cariñoso de que jamás debiera separarse el hombre: al *deber*

(Trad. por J. M. R.)

Els benisants de la Pedra

(ROMANS BASAT EN VARIES TRADISIÓNS.)

I

Es una casa espasiosa,
es una ermita molt alta,
q'un doble flóch de neu semblen
al costat una de l'atra.

En l'ermita un campanar
(un campanar de buchaca,)
en éll solitaria y muda
una molt trista campana,
y tot, boltant la meseta
d'una chiqueta montaña,
molt alegre fá alguns anys
y abatuda en lo temps d'hara.

Els dos ullals que té al peu
son discos de fina plata,
en que la róba les dónes
com la neu deixen de blanca
y ahon el peix de molta estima
en aquell cristall se baña.
Bueno pues: ¿se vól saber
dins d'eixa ermita qui estava
y están en ella hui en día
y tal vólta estiguen hasta
qu'atra cosa es disponga
ya selestial ú ya humana?
Dos prinsips de noble alcurnia,
dos varóns d'alta prosapia,
els benisants de la Pedra,

pa diro e
¿Que qui
Pues... la

Els Sa
antichs p
naixcuts
en la siut
allà en l'
en lo país
imperi fu
ants que
El Shah
sols éll en
y els que
qu'han de
com hu e
els benisa
als que co
de la met
Governar
sinse crea
repartint
lo que de
sana mora
estimulav
les arts y
brillaven
els bens d
qu'els dret
prosperave
lo mateixe
cuidaven l
font prins
multiplica
baix sa pr
y tot lo bó
y anava co
En terra es
foren de fa
y en lo seu
la santa re
per la cual
sentensiat
En aixó no
Desio y Go
idólatries g
y usurpado
que al cono
s'apoderare

Com á p
Desio porta
y entr'ells,
van també
A Roma pe

pa diro en una paraula.
¿Que quina es la seua historia?
Pues.... la que van á oir ara.

II

Els Sants Abdón y Senén,
antichs patróns de Sueca,
naixcuts foren y criats
en la siutat de Corduena,
allá en l'occident del Asia,
en lo país de la Persia,
imperi fundat per Siro
ants que Chesucrist naixquera.
El Shah diuen al que mana,
sols éll entre tots impera,
y els que vol qu'el representen,
qu'han de ser de *estirpe regia*
com hu eren els benisants,
els benisants de la Pedra,
als que confiá uns estats
de la metròpoli aquella.
Governaren santament
sinse crear ni una queixa,
repartint á cada cual
lo que de cada qual era;
sana moral difundien,
estimulaven la siensia,
les arts y les lletres pàtries
brillaven en gran manera;
els bens de la llibertat
qu'els drets del próchim respeta,
prosperaven y creixien
lo mateixet que creix l'herba;
cuidaven la agricultura
font prinsipal de riquesa,
multiplicant les collites
baix sa protecció vera,
y tot lo bó prosperava
y anava com una seda.
En terra es véren els idols,
foren de fanc ú maderá,
y en lo seu lloch colocaren
la santa relicho aquella
per la cual fon Chesucrist
sentensiat á última pena.
En aixó no transichiren
Desio y Gordio en cap manera,
idólates grans de Roma
y usurpadors de ralea,
que al conquistar part del mon
s'apoderaren de Persia.

III

Com á presoners de guerra
Desio pórtá molts cristians,
y entr'ells, firmes y animosos,
van també els dos benisants.
A Roma per fi aplegaren

y masmorres prou no hiá
pera contindre als que pórtan,
y allí sentència esperant
el qui no té mes delit
qu'el seu modo de pensar
contrari al pensar de Roma,
qu'en aquella antiga edat,
era la primer figura
del paganisme bestial.
Es Filipo el protector
de nostres dos benisants,
protecció que li valgué
el morir asesinat
per la chentola de Desio.
qu'a emperador aplegá.
En saña com una hiena
aprisiona als nostres Sants
y al funest anfiteatro
en gran furor presentá,
alcansant allí la palma
d'un martiri sinse igual,
pues lo qu'els osos no feren
ni els lleóns en molta fam,
ho feren per fi persones,
(gladiadors ensangrentats,)
que cumplint órdenes de Desio
resóltes y terminants,
als dos virreys de la Persia,
als dos váren degollar.
Asó mateix susuia,
segóns en cróniques vá,
el trenta de Chuliól
del funest y luctuós añ
dosents y sincuanta tres,
com resa un cómput cristiá.
Quirino, que prop vivia
d'aquell sirco malhaurat,
els cósos d'estos dos mártirs
á sa casa va portar.
Allí, en caixa de plom,
allí els tingué sincuanta añs,
hasta que el gran Constantino,
l'emperador mes humá
d'aquells temps calamitosos,
qu'entristix el recordar,
en la cripta de Ponsiano
que segons está tocant
en la Porta Portuense,
que als dos posáren, maná.
Y esta es la sensilla historia
de Abdón y Senén sagrats,
volguts patróns de Sueca
desde temps inmemorial.

BATISTE GRANELL.

DE LA LOCALIDAD

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesión celebrada el día 21 del actual.

Leída el acta de la anterior quedó aprobada.

El Ayuntamiento se dió por enterado de la correspondencia oficial recibida y la relación de los ingresos y gastos verificados en la Caja municipal durante la anterior semana.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

AutORIZAR el pago de varios recibos y facturas presentadas al cobro.

Conceder varias licencias de obras.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, por el Sr. Presidente se levantó la sesión.

NOTICIAS

Hemos tenido el gusto de visitar el establecimiento de sombrerería que nuestro buen amigo D. Hipólito Escarihuela, tiene instalado en la Plaza del Mercado, habiéndonos satisfecho en extremo el inmenso surtido allí existente tanto en sombreros como en gorras de todas clases.

Dado los precios competentes que rigen en el citado comercio, no dudamos que el público seguirá favoreciéndolo como hasta ahora.

En el número de la *Gaceta* correspondiente al día 22 del actual, se inserta la Real orden dictando resolución acerca del concurso de subvención y anticipos para la construcción de caminos vecinales celebrado el día 31 de agosto último y distribuyendo un crédito de seis millones de pesetas del corriente ejercicio.

Entre los muchos caminos subvencionados en la provincia de Valencia, se encuentra el de Sueca al Perelló.

La subvención para todos los caminos acciende en el corriente año á 51.355 pesetas, en 1912 á 318.770'98, en 1913 á 213.846'98 y en 1914 á 118.078'04.

Procedente de Aleira y Cullera llegó á esta ciudad el miércoles pasado á las 3 de la tarde el Batallón de Cazadores de las Navas, que es-

taba destacado en la primera de dichas ciudades con motivo de los sucesos del pasado septiembre.

La llegada de la tropa constituyó un acontecimiento para esta población, congregándose numerosísimo público en las calles de tránsito.

Mandan las fuerzas el teniente coronel D. Luis Bermúdez de Castro y el comandante D. Manuel Guiado Fernández (ayudante de S. M. el Rey).

Dicho Batallón ha salido hoy para Cullera de donde partirá para otros puntos de la provincia. Tanto la oficialidad como las clases y números guardarán grato recuerdo de este vecindario por las innumerables atenciones recibidas.

El viernes pasado por la tarde ocurrió una sensible desgracia en el camino de Sueca al Perelló. Según noticias el hecho es el siguiente:

Después de haber merendado con buen apetito en el Mareny, regresaban á esta ciudad los vecinos de Sueca Eduardo Lledó Sancho de 54 años, Salvador Fos Liaga de 29 años y Vicente Benet Andreu de 55 años, en un carro propiedad de este último y guiado por el mismo. Al llegar al cequia y debido á una falsa maniobra del que guiaba, cayó el carro con sus acompañantes en la acequia, donde pereció el Vicente Benet. Los restantes fueron salvados milagrosamente de una muerte segura gracias á los prontos auxilios de José Rubio que regresaba con los anteriores guiando otro carro.

El Juzgado instruye diligencias.

Descanse en paz el alma del infortunado Vicente Benet y sirva esta desgracia de ejemplo para aquellos que sin mirár las tristes consecuencias se entregan á diversiones de manera desordenada.

El jueves pasado por la tarde en la plaza de la Constitución tuvo la desgracia de caer del caballo que montaba el niño Salvador Colechà Mafé, produciéndose la fractura del brazo derecho. Conducido al Hospital fué curado por el médico del Batallón de Cazadores de las Navas D. Benigno Soto Armeti y los facultativos del santo establecimiento D. Antonio Cebolla y D. Sebastián Ramón.

Después de curado fué trasladado el herido á su domicilio.

Sr. Farmacéutico de turno para el próximo domingo 26:

D. Daniel Cabedo.

Necrología

Victima de p falleció el jueves cibido los Stos. S. S. el Coadju tro buen amigo y Granero.

Hacia ya 43 a do el cargo que Parroquia con g celo y caridad ina

Era el finado doso y de gran cu que se honraban d más favorecidos d ridad imploraban

El entierro est segura de las muc grangeado durant ciudad viéndose e de todas las clases su director espiri un hermano y un seo S. rrano capella Fortaleny D. José

Reciban nuest hermanos, sobrin acompañamos en e momentos les emb

El Señor le hay por cuya gloria tan

R.

DE AQUÍ

Histórico.

En el ejercicio tán á un soldado q blanco.

—¡Torpel Dame y te convencerás de

Dispara, y no c desconcertarse, dice

—¡He aquí lo q Segundo disparo

—¡He aquí,—dic cen otros tan torpes

Por último, la b tercer disparo, y en ción exclama:

—Así debe hacer

Necrología

Victima de penosa y rápida enfermedad falleció el jueves pasado después de haber recibido los Stos. Sacramentos y la bendición de S. S. el Coadjutor de esta Parroquia nuestro buen amigo y suscriptor D. Juan Herrandis Granero.

Hacia ya 43 años que venía desempeñando el cargo que tenía encomendado en esta Parroquia con general aplauso por su gran celo y caridad inagotable.

Era el finado de carácter afable y bondadoso y de gran cultura, siendo muchísimos los que se honraban con su amistad, siendo los más favorecidos de ella los pobres que su caridad imploraban.

El entierro estuvo concurridísimo, prueba segura de las muchas amistades que se había grangeado durante su larga estancia en esta ciudad viéndose en la concurrencia personas de todas las clases sociales. Presidía el duelo su director espiritual D. Mariano Marqués, un hermano y un sobrino del finado, D. Eliseo Serrano capellán de la cárcel y el Cura de Fortaleny D. José M.^a Badía.

Reciban nuestro más sincero pésame sus hermanos, sobrinos y demás familia y les acompañamos en el justo dolor que en estos momentos les embarga.

El Señor le haya acogido en su santo Seno por cuya gloria tanto trabajó.

R. I. P. A.

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

ANÉCDOTA

Histórico.

En el ejercicio del tiro reprendía el capitán a un soldado que no acertaba a dar en el blanco.

—¡Torpe! Dame el fusil... Presta atención, y te convencerás de que no es difícil...

Dispara, y no da en el blanco; pero, sin desconcertarse, dice:

—¡He aquí lo que tú haces! Ahora fíjate.

Segundo disparo y segundo fiasco.

—¡He aquí,—dice el capitán,—lo que hacen otros tan torpes como tú!

Por último, la bandera anuncia blanco al tercer disparo, y en tono natural y de satisfacción exclama:

—Así debe hacerse y así lo hago yo.

SECCION RELIGIOSA

DIETARIO

- 26. Dom.—Los Desposorios de Ntra. Sra.
- 27. Lun.—Stos. Facundo y Primitivo mrs.
- 28. Mar. Gregorio III p. y cf.
- 29. Miér.—San Saturnino ob.
- 30. Juev.—San Andres ap.
- 1. Vier.—San Eloy ob. y cf.
- 2. Sáb.—Stos. Marcelo, Hipólito y Nerón mártires.

Semana religiosa del 27 de Noviembre al 3 de Diciembre.

Lunes.—Aniversario general por Alejo Lena Grau, aniversario general por María Meseguer Antich y funeral por D. Vicente Serra Síver.

Martes.—Aniversario general por Gregorio Meseguer Fós y aniversario general por Juan Francisco Cuquerella Ferrer.

Miércoles.—Aniversario general por Guadalupe Carbonell Ortells y diario de misas, nocturno y aniversario general por doña Caridad Miñana Gómez.

Jueves.—S. Andrés Apóstol. Misa cantada.

Viernes.—Ejercicio del primer viernes al Sagrado Corazón de Jesús por la familia Barranca Palau.

Sábado.—Aniversario general por Fulgencio Burguera Arnandis y aniversario general por Esteban Carrasquer Fos.

Domingo.—Primero de Adviento. Misa cantada. Por la tarde conclusión de mes y novena de Almas, con sermón del Rdo. P. Insa, terminando con la Bendición Papal.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

NACIMIENTOS.

Josefa Matoses Rives, Pascual Pastor Sala, Máximo Serra Muñoz, María Salazar Ferrando, Josefa Sanz Falcó, Encarnación Meseguer Castells.

DEFUNCIONES.

Remedio Cabedo Sancornelio, 4 meses; Josefa Guillem Carbonell, 13 días; José Carbonell Perales, 1 año; Antonio Guillem Muedra, 8 días; Liberata Benedito Juan, 30 años; Andrés Martorell Vivó, 1 mes; D. Juan Herrandis Granero, 69 años; Vicenta Llisterri Ortells, 75 años; Salvador Meseguer Palacios, 71 años.

MATRIMONIOS.

Máximo Ibáñez Fos con Remedio Beltrán Mortes, Valentín Pérez Gil con María Muñoz Pacheco, Salvador Mateo Moscardó con Bibiana Martorell Expósito. Macario Rocher Pellicer con Vicenta Colón Orozco, Daniel Fos Navarro con Patrocínio Fos Santamaría, Antonio Cebo-lla Martínez con Vicenta Boix Gil.

Imp. de Sueca de Máximo Juan.

Obras publicadas y de venta
en esta Administración.

Por D. José Bernat Baldoví.

El Sueco, 1 peseta.—Los pastores de Belén, 0'40 idem.—Famoso Litigio, 0'50 id.—Cheroni y Bartoleta. Carta d'un soldat, 0'15.—Pascualo y Visanteta, 0'15.—Batiste Moscatell, 0'15 id.—Qui tinga cues que pe-le fulla, 0'25 id.—La Donsaina, 1 id.

MATA-MATA

Chinches, Cucarachas, Moscas Mosquitos, Pulgas, Pulgones, Polillas, etc.

DE VENTA EN LA IMPRENTA
DE ESTE SEMANARIO.

Dr. Valls y Mascarós

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES SECRETAS
VENEREO & SÍFILIS & MATRIZ & ORINA
GARGANTA & BOCA & NARIZ & OÍDOS

APLICA EL **606** POR VÍA INTRAVENOSA

DISPENSARIO ANTIRREUMÁTICO DEL DOCTOR VALLS

Curación rápida de la ciática y reumatismo con las inyecciones de suero oxigenado gaseoso del DR. PINO, de Madrid.

HORAS DE CONSULTA:

De 10 á 1 tarde y de 6 á 8 noche

Palau, 14-VALENCIA-Palau, 14

(frente á la Central de Correos)

Colegio Politécnico de Sueca

C. de D. Jaime el Conquistador, 15

DIRECTOR: D. RAFAEL LAPESA

DOCTOR EN FILOSOFÍA Y LETRAS.

1.ª Enseñanza, integral y graduada.

2.ª Enseñanza, libre ó incorporada al Instituto de Valencia.

Carreras de Maestro, de Comercio, Correos, Telégrafos y muchas especiales.

Enseñanza del idioma internacional Esperanto y clases de adorno.

Alumnos internos,)	Profesorado titular numeroso
mediopensionistas,)	y competentísimo.
permanentes y externos.)	mo.

PÍDANSE REGLAMENTOS

MOBILIARIO PARA COLEGIO

Se vende uno muy poco usado, sistema moderno, con pupitres unipersonales, mapas, tablero contador, pizarras y otros enseres. \$\$\$

Darán razón en la imprenta de este periódico

Handwritten text on the left margin, possibly a page number or reference.



2
A
al
3-
5-
i-
so
si-
—
—

Redacc

5
céntimo

AVIS

causa de los proce
publicaremos, si l
mientras duren l

NOTA. Dada
mos á los Sres. su

EL C

Desde las siet
hallaba en los al
enorme gentío, á
cal donde se cele
para juzgar y fall
ocasión de los cr
llados el 18 de
ribereño pueblo o
La escalera qu
el acto se celebra
duos de la Benem